

Die unterzeichnenden Bezirksräte*innen stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 17.03.2022 gemäß § 24 der GO der Bezirksvertretungen folgenden

Resolutionsantrag

Der siebte Wiener Gemeindebezirk beherbergt zahlreiche Filmproduktionsfirmen, Filmverleihe, Festivalbüros, Filmförderungsstellen sowie drei Programmkinos. Hier entstehen Kino- und TV-Filme, Werbe- und Imagefilme, Experimental- und Animationsfilme, Musikvideos und Videoclips fürs Internet. Der Bezirk Neubau hat in den letzten Jahren sich verstärkt der Förderung der Kunstform Film zugewendet und hat dabei sein Augenmerk auf die Förderung der Programmkinos (Admiral Kino, Filmhaus am Spittelberg, Bellaria Kino) gelegt (zB Klasse Kino Spittelberg, Filmherbst Neubau 2018, Filmbezirk Neubau 2019, Adventkino, Fünf in Sieben Filmhaus Open Air, Queertactics Filmfestival im Admiral Kino sowie diverse Werbeaktionen).

Gleich hinter dem Volkstheater in der Museumsstraße 3 befindet sich mit dem Bellaria eines der ältesten Kinos Wiens. Das Programmkino mit einer Ausstattung im Stil der 50er Jahre zeigte bis zur temporären Schließung im Dezember 2019 Filmschlager der Vor- und Nachkriegszeit als auch österreichische und europäische Arthouse Filme. Der Schriftzug „Unvergessene Filme, Unvergessene Stars“ thront weiterhin über dem Eingang des Bellaria. Der Dokumentarfilm *Bellaria - So lange wir leben* (2001) von Douglas Wolfsperger gibt einen persönlichen Einblick in das charmante Programmkino und setzte dem Wiener Lichtspielhaus ein Denkmal. Nun hat sich die Initiative „Bellariakino retten“ gebildet, die das Kino wiederbeleben möchte. Es soll ein Nachbarschaftskino entstehen, das Filmreihen zeigt, und ein Standort für Festivalfilme werden soll.

Deshalb spricht sich die Bezirksvertretung Neubau auch weiterhin für die vielfältige Unterstützung der Programmkinos durch den Bezirk Neubau aus, insbesondere für den Fortbestand des Bellaria Kinos und dankt daher besonders der erfolgreichen Initiative „Bellariakino retten“. Weiters spricht sich die Bezirksvertretung Neubau für eine existenzsichernde Förderung der Programmkinos durch Bund und Land aus.